

Hommage au Père Michel VIAL



Ce jeudi 20 mars 2025, lors de la célébration de ses funérailles, le Père Michel Vial nous a rassemblés une nouvelle et dernière fois en l'église Sainte Marie de Vizille dans la peine d'être séparés de lui et aussi, dans la foi et l'espérance de la résurrection.

Michel est né le 20 septembre 1935. Ordonné prêtre à Grenoble en juin 1961, il a exercé son ministère durant près de 60 ans à Vizille et alentours.

D'abord vicaire à Vizille puis au Péage de Vizille, Séchilienne et St Barthélemy et chargé de Saint Pierre de Mésage.

Nommé curé du Péage de Vizille en 1971 il a eu ensuite, en plus, la charge de Livet-Gavet

Il fut nommé prêtre modérateur de la nouvelle paroisse Saint Paul de la Romanche en 1999.

Ne comptant ni ses heures ni sa peine, Michel se dévouait auprès des malades, des personnes dépendantes pour leur apporter la communion, ou venir en aide aux plus démunis.

Il se rendait disponible auprès de jeunes de la catéchèse qu'il emmenait en vacances à La Salette, à Lourdes mais aussi à travers l'Europe car les voyages faisaient partis de ses passions tout comme la photo.

Michel était ouvert à tout et à tous et possédait de nombreux talents :

Prêtre ouvrier, il a exercé le métier de facteur sur Jarrie et Champ sur Drac.

Écrivain, passionné d'histoire, il était membre des Amis de l'Histoire du Pays Vizillois avec lesquels il a publié un livre relatant les visites pastorales du Cardinal Le Camus dans nos montagnes au XVIIe siècle.

Musicien, Michel a composé la messe de Saint Pierre de Mésage et de nombreux chants liturgiques.

Nombre de personnes baptisées, catéchisées ou mariées par le Père Michel et éloignées de l'Église ne manquaient pas, à l'occasion d'une demande de service à la paroisse, de s'enquérir des nouvelles de ce prêtre dont ils gardaient le meilleur souvenir.

Tous ceux qui l'ont approché se rappellent l'homme d'un abord simple et direct, gentil, généreux, amateur de football et aussi de bonnes blagues, comme celle-ci (connue paraît-il jusqu'à Rome, mais...) :

Notre facteur entrant dans la boulangerie pour remettre un colis, la femme du boulanger se trouve dans l'embarras, questionne son mari dans son fournil.

- *Dois-je lui donner une étrenne ?*
- *Bien sûr, qui crois-tu qui distribue le courrier ? C'est pas le curé quand même...*

Michel déposa donc le colis et ressortit discrètement...

Le Père Michel fut notre pasteur, notre guide dans la foi, notre ami, témoin de l'Évangile auprès de tous ceux qu'il a côtoyés.

Depuis 2010, il était retiré au Péage de Vizille, mais actif dans la paroisse jusqu'à ce que sa santé le contraigne au repos avant d'être admis en 2021 à l'EHPAD du Bon Pasteur à Saint Martin d'Hères.

Seigneur, nous te remercions pour ces soixante années partagées dans la foi avec Michel. Nous te remercions pour l'amitié et la joie qu'il dispensait à tous ceux qui le côtoyaient et qui le considéraient comme un ami fidèle.